

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Passionsglocken

[urn:nbn:de:bsz:31-339547](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-339547)

Passionsglocken.

Wist du schon einmal an einem Sonntagmorgen durch den Wald gewandert? — Als ich jüngst zur Kirche nach dem Dorfe W. . . ging, bot sich mir im Thal ein allerliebstes Bild dar. Tiefer Sabbatfrieden liegt auf all den kahlen, einsam stillen Wäldern; nirgends eine Seele weit und breit: kein Wanderer auf dem roten Sandweg. Raun ein Lüftchen regt sich in dem welken Laub der braunen Eichenkronen — Horch! ein schön Geläute, lieblich und melodisch, dringt aus weiter Ferne durch die Waldesstille, jedes Herz ermahmend, jekt an Gott zu denken und ihm treu zu dienen. Wie ein leiser Ruf aus jener Heimat droben dünkt mir dieser ferne, wohlbekannte Klang der ernstesten Passionsglocken.

*

Drunten in dem schmalen, waldunggrenzten Thälchen grast ein ganzes Rudel wunderschöner Rehe. Gar nicht scheu, mit zierlich kühnem Sprung erklimmen sie den steilen Begrain, und mit klugen Augen blicken sie mir ruhig und getrost entgegen:

„Grast nur weiter fort, ihr lieben Thiere! Seht doch, keine Arglist führe ich mit euch im Schilde.“ Nach dem schönen Bilde dort im engen Thale, nach den hübschen Rehen mußte viele Male noch zurück ich sehen — Ob sie wohl verstehen, was ein solch Geläute nah und ferne heute für die Welt bedeute? Ahnt ihr, daß hienieden allen Kreaturen jetzt in Wald und Fluren wiederum beschieden ungetrübter Frieden?

*

In dem Dorfe W. . . da stehen schon die Leute harrend vor den Thüren; bei dem lieblich warmen Märzsonnenscheine läßt es sich so gut noch vor dem Gottesdienste mit Bekannten plaudern. Männer, Frauen pilgern schon mit dem Gesangbuch zu dem Gotteshause; junge Mädchen pflücken sich im Blumen-gärtchen noch ein würzig Sträußlein weißer Frühlingsnelken — Holder Sonntagmorgen, sei uns hochwillkommen! Heute fühlt von Sorgen Keiner sich beklommen. Horch, nun läutet's! Mahnen uns an heil'gem Orte jetzt nicht Gottes Worte an des Heilands Leiden und sein blutig Scheiden? Ostern ist nicht ferne . . . Ja, wir folgen gerne allesammt dem Locken unsrer Passionsglocken.

Lichtenberg.

Ed. Spach.

Goldene Seelen.

Goldene Seelen — das muß wohl gelten —
Sind wie goldne Gefäße — — — selten!

